

BAB III

METODE PENELITIAN

Metode penelitian diartikan sebagai suatu perangkat pengetahuan tentang langkah-langkah sistematis dan logis tentang pencarian data yang berkenaan dengan masalah tertentu untuk diolah, dianalisa, diambil kesimpulan dan selanjutnya dicari pemecahannya.¹

Metode penelitian kuantitatif dapat diartikan sebagai metode penelitian yang berlandaskan pada filsafat positivisme, digunakan untuk meneliti pada populasi atau sampel tertentu, pengumpulan data menggunakan instrumen penelitian, analisis data bersifat kuantitatif/statistik dengan tujuan untuk menguji hipotesis yang telah ditetapkan.²

A. Rancangan Penelitian

Dalam penelitian ini, Peneliti menggunakan pendekatan korelasional untuk mengetahui sejauh mana Pengaruh Lagu “Syiir Tanpo Waton” Terhadap Peningkatan Ketaqwaan Masyarakat Kembang Kuning II Surabaya. Adapun variabel bebas dan terikatnya adalah sebagai berikut:

Variabel Bebas (VX) = Pengaruh Lagu Syi’ir Tanpo Waton

Variabel Terikat (VY)= Ketaqwaan Masyarakat RT.09 RW.09 Kembang Kuning II Surabaya

Indikator Variabel X

Variabel lagu Syi’ir Tanpo Waton yang berisi tentang pesan-pesan agama Islam yang disiarkan di radio Yasmara, variabel ini berdasarkan:

¹ Wardi Bachtiar, *Metode Penelitian Dakwah*, (Jakarta: Logos Wacana Ilmu, 1999), h.1

² Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif R&D*, h. 8

Alasannya yakni karena jumlah populasinya adalah bersifat homogen (sejenis) karena semua masyarakat RT.09 RW.09 telah mendengarkan siaran lagu “Syiir Tanpo Waton” yang disiarkan melalui masjid Ar-Rahmat Surabaya.

C. Instrument Penelitian

Pada prinsipnya meneliti adalah melakukan pengukuran terhadap fenomena sosial maupun alam. Meneliti dengan data yang sudah ada lebih tepat kalau dinamakan membuat laporan dari pada melakukan penelitian. Namun demikian dalam skala yang paling rendah laporan juga dapat dinyatakan sebagai bentuk penelitian. Karena pada prinsipnya meneliti adalah melakukan pengukuran maka harus ada alat ukur yang baik. Alat ukur dalam penelitian biasanya dinamakan instrument penelitian. Jadi instrument penelitian adalah suatu alat yang digunakan mengukur fenomena alam maupun sosial yang diamati. Secara spesifik fenomena ini disebut variabel penelitian.⁶

Menurut Puguh Suharso dalam bukunya metode penelitian kuantitatif untuk bisnis instrumen penelitian adalah alat bantu atau pedoman untuk melakukan salah satu metode pengumpulan data⁷. Dalam penelitian kuantitatif, kualitas instrumen penelitian berkenaan dengan validitas dan reliabilitas instrumen dan kualitas pengumpulan data berkenaan dengan ketepatan cara-cara yang digunakan untuk

⁶ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif R&D* (Bandung: Alfabeta, 2010), h. 102

⁷ Puguh Suharso, *Metode Penelitian Kuantitatif Untuk Bisnis*, (Jakarta : PT Indeks, 2009), h.

2. Wawancara

Adalah percakapan yang dilakukan oleh pewawancara kepada responden guna menggali informasi atau data yang diinginkan untuk kebutuhan penelitian, khususnya penelitian survei dan eksplorasi⁸.

Dalam hal ini peneliti mewawancarai ketua RT.09 RW.09 untuk mengetahui kegiatan-kegiatan keagamaan yang di adakan oleh masyarakat.

3. Angket

Angket adalah daftar pertanyaan tertulis yang telah dirumuskan sebelumnya untuk dijawab oleh responden terpilih, dan merupakan suatu mekanisme pengumpulan data yang efisien jika peneliti mengetahui dengan tepat apa yang diperlukan dan bagaimana mengukur variabel penelitian⁹.

Proses selanjutnya adalah penyebaran angket, Peneliti menyebarkan angket kepada masyarakat guna mengetahui ada tidaknya Pengaruh Lagu Syiir Tanpo Waton Terhadap Peningkatan Ketaqwaan Pada Masyarakat RT.09 RW.09.

Dalam mengukur, atau memberikan skor nilai untuk masing-masing jawaban, peneliti menggunakan model skala *guttman*, yaitu skala yang digunakan untuk jawaban yang bersifat jelas (tegas) dan konsisten. Misalnya : yakin - tidak yakin, ya - tidak, benar - salah, dan lain sebagainya. Jawaban responden dapat berupa skor tertinggi bernilai 1 dan

⁸ Puguh Suharso. *Metode Penelitian Kuantitatif Untuk Bisnis*, (Jakarta : PT Indeks, 2009), h. 83

⁹ Puguh Suharso. *Metode Penelitian Kuantitatif Untuk Bisnis*, h. 89

skor terendah bernilai 0, yakni untuk jawaban “ya” mendapat skor nilai 1 dan untuk jawaban “tidak” mendapat skor nilai 0.¹⁰

4. Dokumentasi

Dokumentasi adalah data sekunder yang disimpan dalam bentuk dokumen atau file, buku, tulisan, laporan, notulen rapat, majalah, surat kabar dan lain sebagainya.¹¹

Pada proses ini peneliti meminta data dari radio Yasmara mengenai profil dan sejarah perkembangannya, nama-nama personil-Nya, struktur organisasinya, dan sebagainya. Kemudian peneliti juga meminta data kependudukan RT.09 RW.09 kepada bapak lurah Darmo.

Dalam penelitian ini peneliti membutuhkan bantuan dari banyak pihak, Para personil yang membantu peneliti dalam pengumpulan data adalah ketua RT. 09 RW.09 Kembang Kuning II Surabaya, bapak lurah, masyarakat RT. 09 RW.09, dan salah satu personil dari radio Yasmara.

E. Teknik Analisis Data

Adapun untuk menguji hipotesis dalam penelitian ini peneliti menggunakan rumus *Spearman Rank (Rho)*. Metode korelasi *Spearman Rank (Rho)*. Bisa juga disebut korelasi berjenjang, atau korelasi berpangkat, dan di tulis dengan notasi (r_s). Metode ini dikemukakan oleh Carl Sprearman tahun 1904. Kegunaannya untuk mengukur tingkat atau eratnya hubungan antara dua variabel yaitu variabel bebas dan variabel

¹⁰ Riduwan. *Belajar Mudah Penelitian*, h. 91

¹¹ Pugh Suharso, *Metode Penelitian Kuantitatif Untuk Bisnis*, h. 104

